

柏崎小だより

さいたま市岩槻区大字柏崎762 TEL 798-3831 FAX 798-8672
[http://kashiwazaki-e@saitama-city.ed.jp](mailto:kashiwazaki-e@saitama-city.ed.jp)

振り返りの時期、まとめの12月

校長 大塚 雅之

春先から暑さが続き、心地よい秋の時期があったのかどうか、すぐに冬の寒さがやってきた感じです。日本の素晴らしい四季の風情を味わうことがなくなってしまうのでしょうか。近頃は急激に朝晩の寒さを感じますが、日中は気温が上昇し、とても暖かく過ごしやすくなっています。一日の気温の変化が激しく、体調管理にも気を遣いながらの日々です。いつもの年より早くインフルエンザ等の感染症が流行り、市内各所、また、近隣の学校では猛威を振るっているところもあり、学級、学年、または学校閉鎖等の措置をとらざるを得ない学校もあります。

早いものでもう12月、2025年（令和7年）も最後の1か月となります。12月は、まとめの月です。今学期、そして今年のまとめをしっかりと行うことはとても大切なことです。今学期も日々の学習はもとより、校外学習、かしわっ子発表会などの様々な学校行事等を通して力を高めてきました。

11月上旬には、6年生の修学旅行が実施され、天候にも恵まれ、自然や歴史の素晴らしさにふれ、充実した活動ができました。さらに、今年度で終了となる真福寺貝塚での発掘体験も行いました。1・2年生は茨城県自然博物館でのグループ行動での施設見学をしてきました。1年生は初めて小学校でバスに乗って行く遠足でした。3年生は、10月中旬に盆栽の施設見学と岩槻消防署見学を行い、11月中旬にはスーパーマーケット見学で岩槻駅前のマルエツさんにお世話になりました。4年生は、青少年宇宙科学館でのプラネタリウム学習やサイエンスショー、施設見学を行い、11月12日、4年1組は小中合同音楽会で素晴らしい演奏をしてきました。5年生は、11月下旬に社会科出前授業BMW「ミライのミチ」で、車の歴史や進化、人と機械のそれぞれの役割、自動車のシステム等を学ぶ機会を得ました。かしわ学級は柏陽中の体育館で行われた交流会で、柏陽中、城南小のみんなと楽しく活動する体験をしました。どの学年も素晴らしい体験活動が実施できました。それぞれの目的、目標達成のため、体験活動をみんなで協力して行うことで、自己の成長につながっていきます。

かしわっ子発表会では、学年それぞれが、みんなで一緒に創りあげるよさ、異学年の発表を互いに見合うよさにふれ、みんなの達成感や充実感につながりました。たくさんの人の前で発表することで、緊張感もあり、それまでの練習の成果と自信をもって、また、みんなの協力のもとでこれまで以上に力を發揮した姿がたくさん見られ、素晴らしい発表となりました。みんなで頑張ったことがこれから様々な活動につながり、生かされ、ますます成長していくことでしょう。たくさんの保護者・地域の皆様に見ていただき、子どもたちも張り切って素晴らしい発表をすることができました。本当にありがとうございました。

各種行事等の幅広い経験を積み重ねることは心身の健康にもつながります。これは学校だけで成し得ることはできません。保護者、地域の皆様のご理解とご支援、ご協力をいただいているおかげです。ありがとうございます。

日々の健康管理に努め、振り返りをしっかりと行い、新たな年へとつないでいきます。



【10・11月の行事から】

○6年生 つぼみの日（10月30日）

柏陽中学校で城南小学校の6年生と一緒に、授業の見学や、中学生の案内で部活動の見学をしました。中学校を知り、期待と安心感をもって半年後の進学に向かう一步となりました。

○4年生 プラネタリウム見学（10月31日）

7月、9月に理科の授業で「夏の星」、「月と星の見え方」を学習しています。学習したことの確認とともに、新しい発見もできました。サイエンスショーは、科学の不思議にたくさん出会う機会となりました。

○6年生 修学旅行（11月4・5日）

紅葉が見ごろの日光を訪れました。滝の見学、戦場ヶ原散策で疲れた足を源泉で癒した後、宿での食事と日光彫体験をした1日目。2日目には世界遺産に登録されている日光東照宮見学。6年間の小学校生活のまとめにふさわしい思い出に残るよい旅行になりました。

○4年1組 小・中合同音楽会（11月12日）

かしわっ子発表会で披露した2曲を、市文化センターのホールで、学校代表として発表しました。市内の他の小中学校の演奏を生で聞き、互いの素晴らしさや頑張りに触ることができました。

○かしわ学級 つぼみの会（11月18日）

柏陽中学校にて中学生、城南小のお友達と交流をしました。たくさん体を動かして、交流を楽しみました。1月末の作品展での交流も楽しみです。

○1、2年生遠足（11月21日）

茨城県自然博物館に行きました。館内では、グループに分かれ8種類のブースを見学しながらクイズを解き、スタンプラリーも行いました。お天気に恵まれ、広場でおいしいお弁当を食べた後は、大きなトランポリン等でたくさん遊びました。

【体験的学習】

10月下旬以降多くの体験学習を行っています。

・2年生：生活科町探検Ⅱ

1学期の町探検を通して、さらに詳しく知りたいお店などをグループに分かれて探検しました。知りたいことについて詳しく教えていただきました。

・6年生：社会科の体験授業

真福寺貝塚で、実際に土器の破片等を発掘しました。縄文時代の生活の一端に触れ、自身の住んでいる地域の歴史やよさに気付ける体験となりました。

・3年生：社会科スーパーマーケット見学

マルエツ岩槻駅前店を見学させていただきました。販売の仕事の工夫や商品の産地、消費者の願いなど「お店の仕事」について学びました。

◎12月には、1年生が生活科で地域の方と昔遊びの予定です。

【お願いとお知らせ】

○年末年始にかけては、交通量が多くなります。お子様が自転車に乗る際は、ヘルメットの着用をするなど、普段以上に安全にご留意ください。健康面にも気を付けながら、有意義な冬休みをお過ごしください。

○12月27日～1月5日（学校閉庁日）は職員の出勤がありませんのでご了承ください。

○学校給食費第6期（11月分）の納付期限（口座振替日）は、1月5日（月）です。（問い合わせ先：おいしい給食サポート課給食会計係 048-829-1591）

【学校評価ありがとうございました。】

学校評価へのご協力、ありがとうございました。ご回答いただいた内容をもとに、よりよい学校運営を目指してまいります。今後とも、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

12月の主な行事予定

日	曜	朝活動	行事予定
1	月		児童面談⑤
2	火	講話・生活 朝会	通常日課 5時間授業 個人面談① PTA 全体会 10:00～ 図書室にて
3	水		午前 5時間授業 個人面談②
4	木		午前 5時間授業 個人面談③
5	金		午前 5時間授業 個人面談④
6	土		
7	日		
8	月	G・S	通常日課 個人面談⑤
9	火	音楽	5時間授業（市教育委員会指導訪問のため）
10	水	読書 (底:おはなしT)	クラブ 1年生：むかし遊びの会
11	木	G・S	
12	金	保健	
13	土		
14	日		
15	月	G・S	
16	火	表彰	6年：親善球技大会
17	水	読書	クラブ
18	木	G・S	
19	金	スキル (ICT)	給食終了日 教育相談日
20	土		
21	日		
22	月		特別日課 4時間
23	火		特別日課 4時間
24	水	クラス	終業式 通常日課 3時間
25	木		冬季休業日（～1月7日）
26	金		
27	土		
28	日		
29	月		年末の休業日
30	火		年末の休業日
31	水		年末の休業日 大晦日
1月			
1	木		元旦
2	金		年始の休業日
3	土		
4	日		
5	月		学校閉庁日 学校給食費納付期限（口座振替日）
6	火		
7	水		
8	木		始業式 特別日課 3時間 一斉下校
9	金	スキル	通常日課 5時間 給食開始

【心を潤す4つの言葉】

さいたま市では、一人ひとりの心が通う学校や地域づくりに繋がることを目的とした「心を潤す4つの言葉」推進週間を各校ごとに設けています。「おはようございます」「はい」「ありがとうございます」「ごめんなさい」のコミュニケーションの基盤となる4つの言葉を中心に、家庭、学校、地域社会において、気持ちのよいあいさつや返事、心を込めた素直な言葉を交わすことができるようになると素敵ですね。